

いつも、インシデント報告ありがとうございます

2018.12.04

# 京大病院医療安全情報107

## 【PTPシート誤飲防止対策】

PTPシートの誤飲防止対策については、2010年に厚生労働省より注意喚起と周知依頼があり、当院においてもPTPシートの切り離しを禁止しています。しかし、その後も誤飲事例が当院で2件発生しています。医療者の対応のみならず、患者さんへの指導も重要です。

1錠ごとに切り離している  
ついで、うっかり  
飲み込んでしまう  
ことがあります

入院のご案内（パンフレット）より

— 安全・安心な医療のために —

京大病院にご入院される皆様へ

〈お願い〉

**お薬は1錠ずつ切り離さないでください！**



包装シートごと  
ご持参ください

\* 入院時、切り離されたお薬は使用できない場合がございます。

● **誤って飲み込んでしまうと重大な障害に！**

包装シートが食道や胃などに突き刺さって穴をあける可能性があります。  
国内では死亡事例もあります。



● **誤飲の原因は“ついうっかり”**

テレビを見ながら、考えごとをしながら…  
“うっかり” 飲み込むことが多く、年齢に関係ありません。



● **“うっかり”誤飲を避けるためには**

**1錠ずつ小さく切り離さない**  
包装シートから、その都度取り出して服用してください。

おくすりは、包装シートから  
取り出してお飲みください。



# インシデント報告に基づいた注意喚起です 京大病院医療安全情報107

## こんなことはありませんか？ヒヤリハット事例から学ぶ

### その1：患者の自己管理

入院中はPTPシートで自己管理している患者が、退院後、自宅ではシートを切り離してピルケースに入れている場合があります。

⇒患者にリスクを説明し、自宅でも切り離さないようお伝えしましょう。



### その2：配薬方法の混在

一包化して自己管理（配薬ボックスを貸し出して1日分セット）している患者に、服用量を調整している薬のみ一包化から外してPTPシートで渡していた。患者はPTPシートを切り離して1回服用量をセットしていた。

⇒配薬方法が混在する時はさまざまなリスクがあり、より注意が必要です。

### その3：頓用薬の配薬

看護師が頓用薬を1錠配薬した際に、患者に「あとで飲むから置いて」と言われ、そのまま置いてきた。

⇒PTPシートから錠剤を取り出し、所定の透明カップに入れて渡しましょう。

### その4：看護師配薬

看護師管理の患者に配薬する際、PTPシートから錠剤を取り出してカップに入れたつもりが、PTPシートが混入してしまう。

⇒視認性向上のため、必ず所定の透明カップを使用しましょう。



一包化や別包を上手く活用し、PTPシート誤飲を防止しましょう。



※透明カップは供給センターで取り扱っています。

医療安全管理室作成